
órgão, professora Tânia 
Henrique, está é mais 
uma etapa que a edu-
cação realiza dentro da 
proposta de implantação 
desse novo sistema de 
ensino no município. 
Os uniformes são com-
postos por camisa-farda, 
calça-farda, jaqueta tac-
tel e boina. 

Contar histórias é sa-
ber criar um ambiente de 
encantamento, suspense, 
surpresa e emoção, no 
qual o enredo e os per-
sonagens ganham vida, 
transformando tanto o 
narrador como o ouvinte.  
Pensando nisso, o muni-
cípio de Goioerê realizou 
nesta quinta-feira, a  I Edi-
ção da Mostra Nacional 
de Contação de Histórias, 
evento que reunirá na ci-
daade histórias de vários 
estados brasileiros.

O secretário de Estado da Saúde, Beto Preto, 
estará em Goioerê neste sábado, 26, para a inau-
guração do Centro de Especialidades Médicas 
– CEM – Dr Adilson Pessoa Corpa. O espaço 
funcionará no prédio do antigo Núcleo Regional 
de Educação, na Avenida Mauro Mori. De acordo 
com o prefeito Betinho Lima, o espaço colocará à 
disposição dos cidadãos de Goioerê e outros sete 
municípios da região, vários profi ssionais, como 
ortopedista, cardiologista, ginecologista e pediatra, 
entre outros. 

DIRETOR:  Jucelino Costa dos Santos EDIÇÃO: 3796 R$ 3,50

PAGINA 02

PAGINA 02

PAGINA 03

PAGINA 03

PAGINA 03

SEXTA-FEIRA, 25 DE MARÇO DE 2022

Inaugura neste sábado, o Centro de 
Especialidades Médicas de Goioerê

A Secretaria de Educa-
ção do Paraná, através do 
Núcleo Regional de Goio-
erê, faz nesta sexta-feira, 
a entrega dos uniformes 
de gala para alunos do 
Colégio Cívico-militar 
Vila Guaíra. A solenidade 
será realizada no Rotary 
Clube, às 9 horas. De 
acordo com a chefe do 

Educação entrega hoje uniformes
a alunos do colégio Cívico-militar

Mostra Nacional de Contação de 
Histórias é realizada em Goioerê

Muita expectativa 
para a final da Taça 
Edna Alves de Futebol, 
agendada para acontecer 
neste sábado, no Estádio 
Antonio Massarelli, em 
Goioerê. A partida está 
marcada para às 16 ho-
ras. O título da compe-
tição, que movimentou 

Taça Edna Alves terá fi nal 
neste sábado em Goioerê

equipes e atletas em 
Goioerê, será disputado 
entre os times do União 
Jardim Universitário e 
Jacaratiá Futebol Clube, 
que tiveram um ótimo 
desempenho durante a 
competição e chegam 
à fi nal em igualdade de 
condições.
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Dentro da proposta de 
gerar emprego e renda na 
cidade, a Prefeitura de Goio-
erê publicou na última sexta-
-feira, edital de licitação 
para concessão de uso de um 
barracão industrial localizado 
no Parque Industrial.

De acordo com as infor-
mações do edital, o barracão 
é destinado para empresas do 
setor alimentício, uma vez que 
ele já conta com infraestrutura 
para este fi m.

A concessão será dada à 
empresa que fi zer a melhor 
oferta e os interessados em 
ocupar o barracão deverão 
indicar que irão gerar pelo 
menos 10 empregos diretos, 
comprovados pelo sistema 
Caged.

Segundo a Secretaria de 
Licitação, a abertura das 
propostas acontecerá no dia 
13 de abril, às 9 horas, na 

Barracão no Parque Industrial: 
cessão de uso está sendo licitada 

O barracão está localizado na região central do parque industrial

sala de reuniões da Prefeitura 
Municipal. 

O edital completo poderá 

ser consultado no site da 
prefeitura de Goioerê (www.
goioere.pr.gov.br) e maiores 

informações poderão ser 
obtidas pelo telefone (44) 
3521-8919.

Eleitores de Goioerê e 
demais municípios da Co-
marca - Moreira Sales, Quarto 
Centenário e Rancho Alegre 
D’Oeste - têm até o dia 4 
de maio para regularizarem 
a situação junto à Justiça 
Eleitoral.

Pela legislação, quem esti-
ver com pendências têm 150 
dias antes do pleito eleitoral 

Eleitores têm até 4 de maio 
para regularização do título 

para regulamentar a situação. 
Após esse período, nenhuma 
alteração poderá ser realizada, 
com exceção da emissão da 
segunda via do documento.

As eleições estão previstas 
para acontecer no dia 2 de 
outubro (primeiro turno) e 30 
de outubro (em caso de segun-
do turno), com os eleitores 
indo às urnas para escolher 

o presidente da República, 
governadores, senadores e 
deputados federais, estaduais 
e distritais.

A regularização de eleitor 
pode ser feita no site do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE). 
O prazo também vale para 
quem vai pedir a primeira via 
do documento para votar pela 
primeira vez, fazer a transfe-

rência de local de votação ou a 
atualização de dados pessoais. 

Para verifi car sua situa-
ção, o eleitor deve entrar no 
site do TSE e checar se há 
algum débito em seu nome 
pela aplicação de multa por 
não ter votado em eleições 
anteriores, caso mais comum 
de irregularidade. 

O voto no Brasil é obriga-
tório e quem não comparece 
no dia da eleição paga multa 
de aproximadamente R$ 3,50 
por cada turno se não justifi car 
a falta. 

Após fazer o pagamento, 
por meio da Guia de Reco-
lhimento da União (GRU), 
é preciso esperar a Justiça 
Eleitoral identifi car o paga-
mento de multa e baixá-la no 
sistema, que acusará que o 
débito foi pago. 

O eleitor que estiver com o 
título cancelado pela ausência 
consecutiva em três eleições, 
além de pagar a multa, deverá 
requerer a revisão do cance-
lamento ou a transferência de 
domicílio para fi car em dia 
com a Justiça Eleitoral. O prazo foi estipulado por lei através de iniciativa do Tribunal Superior Eleitoral

Painel climático
O Observatório do Sistema Federação das Indústrias do Estado 

Paraná lançou o Painel de Indicadores de Mudanças Climáticas. 
O projeto inovador do Senai/PR foi apresentado no Campus da 
Indústria, em Curitiba. Trata-se de plataforma virtual de acesso 
público para monitorar indicadores relacionados às mudanças 
climáticas, com análises profundas e acesso a documentos locais, 
nacionais e internacionais.

Centro de especialidades
Goioerê vai inaugurar no sábado, dia 26, um moderno Cen-

tro de Especialidades Médicas (CEM). O centro vai atender 
outros sete municípios da região com especialidades na área da 
ortopedia, cardiologia, ginecologia, pediatria entre outros.  A 
estimativa é de que o Centro de Especialidades atenda cerca de 
120 pessoas por dia.

Desincompatibilização
O governador Ratinho Junior (PSD) está prestes a promover 

uma reforma em seu secretariado, as substituições acontecerão 
diante das desincompatibilizações para a disputa de cargos eleito-
rais. Está certa a saída de pelo menos cinco secretários que deverão 
concorrer às vagas de deputado estadual e deputado federal.

Desincompatibilização II
Está previsto que deixarão o governo os secretários Ney 

Leprevost (Justiça, Família e Trabalho), Marcel Micheletto (Ad-
ministração e Previdência), Beto Preto (Saúde). Os secretários 
Sandro Alex (PSD) e Ney Leprevost (PSD) voltam à Câmara 
dos Deputados, e os secretários Márcio Nunes (PSD) e Marcel 
Micheletto (PL) retornam à Assembleia Legislativa do Paraná 
(Alep).

Infraestrutura
O município de Tibagi receberá  do Governo do Estado R$ 

5,1 milhões para aplicar na infraestrutura. O prefeito Artur Butina 
esteve em Curitiba para participar da cerimônia de anúncio do 
recurso. “Sempre trabalhei para conquistar recursos para Tibagi 
e que não saem do nosso caixa. Com isso, podemos investir em 
muitas outras coisas”, garante o prefeito Butina.

Educação qualifi cada
Imbituva deve aplicar mais de R$ 30 milhões na área da 

educação, até o fi nal deste ano. A projeção foi anunciada pelo 
vice-prefeito Zaqueu Bobato (Podemos). Bobato afi rmou que 
os recursos devem ser aplicados em projetos estruturais e na 
valorização dos profi ssionais de ensino. “Realizamos aquisições 
importantes nos últimos meses. Acreditamos que os alunos que 
residem no interior precisam ter as mesmas condições daqueles 
que estudam na região central”, afi rmou.

Intercâmbio
Três atletas do projeto de Ginástica Rítmica de Pato Branco 

realizaram um intercâmbio de estágio de treinamento na Bulgá-
ria. Por 15 dias elas fi caram na cidade de Sófi a, treinando junto 
com ginastas do Clube Awargardt. A técnica Anita Inês Klemann 
explica que com essa experiência, podemos implantar uma nova 
metodologia no planejamento dos nossos treinos para este ano, 
assim inovando e buscando obter grandes resultados.

Paraná Trifásico
A Copel vai investir R$ 1,634 bilhão em Sapopema, na região 

Norte do Paraná – redes de distribuição, e os programas Paraná 
Trifásico e Rede Elétrica Inteligente. Em apenas dois meses, a 
Copel construiu 25% da meta de linhas de distribuição de energia 
prevista para 2022. Outro investimento importante é a ampliação 
da subestação de Faxinal, que irá triplicar a disponibilidade de 
energia entregue pela unidade.

AVISO DE TOMADA DE PREÇOS Nº 004/2.022
OBJETO: O objeto da presente licitação é a contra-

tação de empresa especializada para EXECUÇÃO DE 
PAVIMENTAÇÃO COM PEDRAS POLIÉDRICAS 
EM ESTRADA RURAL no Município de Goioerê-Pr, 
conforme Convênio nº 902088/2020/MAPA/CAIXA, 
PROJETOS, PLANILHAS E MEMORAIS DESCRI-
TIVOS.

Valor R$-345.683,40.
Horário: 14:30 horas. Data: 13/04/2022. 
Informações: fone (44) 35218924, disponível no 

site www.goioere.pr.gov.br, e pelo e-mail: licitacoes@
goioere.pr.gov.br

ROBERTO DOS REIS DE LIMA
Prefeito Municipal

Goioerê, 23 de março de 2022.

AVISO DE TOMADA DE PREÇOS Nº 005/2.022
OBJETO: O objeto da presente licitação é a con-

tratação de empresa especializada para EXECUÇÃO 
DE REVITALIZAÇÃO DO PARQUE DO POVO 
no Município de Goioerê-Pr, conforme Convênio nº 
904037/2020/MTUR/CAIXA, Projetos, Planilhas e 
Memorais Descritivos.

Valor R$-806.519,60.
Horário: 16:00 horas. Data: 13/04/2022. 
Informações: fone (44) 35218924, disponível no 

site www.goioere.pr.gov.br, e pelo e-mail: licitacoes@
goioere.pr.gov.br

ROBERTO DOS REIS DE LIMA
Prefeito Municipal

Goioerê, 23 de março de 2022.

http://www.adipr.com.br
mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.goioere.pr.gov.br,
http://www.goioere.pr.gov.br,
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Inaugura neste sábado, o Centro de 
Especialidades Médicas de Goioerê

O secretário de Estado 
da Saúde, Beto Preto, esta-
rá em Goioerê neste sába-
do, 26, para a inauguração 
do Centro de Especialida-
des Médicas – CEM – Dr 
Adilson Pessoa Corpa. 
O espaço funcionará no 
prédio do antigo Núcleo 
Regional de Educação, 
na Avenida Mauro Mori.

De acordo com o pre-
feito Betinho Lima, o 
espaço colocará à dis-
posição dos cidadãos de 
Goioerê e outros sete mu-
nicípios da região, vários 
profi ssionais, como or-
topedista, cardiologista, 
ginecologista e pediatra, 
entre outros. 

Ainda conforme o pre-
feito, os consultórios são 
preparados com todos os 
equipamentos necessá-
rios e que os médicos que 
atenderão no local, são 
especialistas credencia-
dos pelo município e que 
vão atender através CIS-
-Comcam – Consórcio 
Intermunicipal de Saúde 
da região Comcam.

Com a estimativa de 
atender cerca de 120 
pessoas por dia, o Centro 

do nosso saudoso vice-
-prefeito Doutor Adilson, 
de construir um novo 
tempo para a saúde de 
nosso município, garan-
tindo à nossa população 
assistência médica de 
excelência”, destaca ele.

APOIO: Segundo Be-
tinho, a vinda de um ‘bra-
ço’ do CIS-Comcam para 
Goioerê, só está sendo 
possível graças ao apoio 
recebido do Governo Es-
tadual, especialmente do 
secretário da saúde Beto 
Preto. “Nós devemos 
muito ao Beto Preto, pois 
ele tem sido um parceiro 
de primeira hora, uma 
liderança que não têm 
medido esforços para nos 
ajudar”, cita.

de Especialidades é uma 
conquista importante não 
só para a população de 
Goioerê, mas de toda a 
região que poderá contar 
com uma rede ampla de 
atendimentos concentra-
da em um só lugar. 

Betinho cita que o 
Centro de Especialidades 
é o começo de um grande 
avanço na saúde de Goio-
erê, que tem potencial 
para se tornar referência 

em toda a região. “Com 
esta ação estamos hon-
rando o compromisso 

O Centro de Especialidades Médicas vai funcionar no antigo prédio do Núcleo de Educação

O secretário de Saúde 
do Paraná, Beto 
Preto, estará em 

Goioerê neste sábado

Mostra Nacional de Contação de 
Histórias é realizada em Goioerê
Contar histórias é sa-

ber criar um ambiente de 
encantamento, suspense, 
surpresa e emoção, no 
qual o enredo e os per-
sonagens ganham vida, 
transformando tanto o 
narrador como o ouvinte. 

Pensando nisso, o 
município de Goioerê 

Dirigentes da cultura de Goioerê com os palestrantes

A mostra aconteceu em várias escolas de Goioerê

realizou nesta quinta-
-feira, a  I Edição da 
Mostra  Naciona l de 
Contação de Histórias, 
evento que reunirá na 
cidade, profissionais  
contadores de histórias 
de vários estados bra-
sileiros.

“A contação de histó-

rias instiga a imaginação, 
a criatividade e acaba por 
incentivar o gosto pela 
leitura, contribuindo na 
formação da personali-
dade da criança”, destaca 
o secretário de Cultura, 
Dhionata Macena.

A mostra foi realiza-
da nas escolas Jardim 

Primavera, Cecília Mei-
reles, Monteiro lobato e  
Maria Zilda, com duas 
sessões de manhã e à tar-
de. “Foi um evento muito 
especial e que engrande-
ce a nossa cidade”, diz 
o secretário, citando que 
é  gratifi cante estar nas 
escolas, após os períodos 

de restrições, contando 
histórias para os alunos e 
proporcionando momen-
tos lúdicos, de alegria e 
divertimento.

De acordo com Dhio-
nata, a programação da 
mostra continua no dia 
30, quando será realiza-
da uma ofi cina de conta-

ção de histórias com atriz 
Arlete Delesporte. A 
ofi cina será realizada na 
biblioteca pública com 
duas turmas, sendo uma 
de manhã e outra à tarde. 
Para se inscrever basta 
ter acima de 16 anos e 
agendar pelo telefone 
3522-5119.
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Saúde de Goioerê promove 
capacitação com estagiários 

E s t a g i á r i o s  d e 
todas as Un idades 
B ás ic as de  Saúde 
de Goioerê – UBS 
–  par t ic iparam na 
quarta-feira, 24,  de 
uma importante ca-
paci tação organiza-
da  pe la Secre taria 
Municipal de Saúde.

A  c a p a c i t a ç ã o 
aconteceu na sede do 
Polo da UAB – Uni-
versidade Aberta do 
Brasi l e foi relacio-
nado a treinamento 
técnico do sistema 
e a treinamento de 
atendimento ao pú-
blico. 

A secre tária Ga-
briela Martins cita 
que essa capacitação 
é das mais impor-
tantes, pois além de 
p re p ar a r  t e c n i c a-

A capacitação aconteceu na sede do Polo da UAB

mente os estagiários, 
também os qualifica 
para o atendimento.

Q u e m  e s t e v e  à 
frente da capacita-

ção fo ram Leones 
Ribeiro de Aragão, 
da área de informá-
tica, Patrícia Maria 
– di retora de espe-

cialidades; Patrícia 
Munueira - chefe da 
divisão agendamen-
to, além da secretá-
ria Gabriela Martins.

Mais uma preocupação: Goioerê 
corre risco de epidemia de dengue

A cidade de Goioe-
rê está correndo sério 
risco de enfrentar uma 
epidemia de dengue. 
Números da Secretaria 
de Saúde, divulgados 
nesta semana, apon-
tam que os índices de 
infestação do mosquito 
que transmite a doença 
são de 7,3% no muni-
cípio. O aceitável pela 
Organização Mundial 
da Saúde (OMS) é de 
até 1%.

De acordo com a 
Vigilância Sanitária, 
os dados mostram que 
de 100 casas na cidade, 
7 apresentam foco. “É 
uma situação preocu-
pante e a gente pede 
para que a população 
nos ajude, pois só com 
o apoio de todos é a que 
gente poderá vencer a 

dengue”, diz Ana Flá-
via Costa.

Segundo os dados, 
491 imóveis foram 
inspecionados pelos 
agentes de endemias 
em Goioerê, sendo que 
o maior índice de in-
festação foi encontrado 
no Jardim Morumbi, 
seguido do Cristo Rei. 
O levantamento foi 
realizado nos dias 08, 
09 e 10 de março.

A equipe de endemia 
acredita que os índices 
elevados estão relacio-
nados a vários fatores, 
sendo o principal deles 
o retorno do período 
chuvoso, que acaba 
contribuindo e muito 
para o aumento dos ob-
jetos com água parada e 
criadouros do mosquito 
transmissor da doença.Agentes de endemias de Goioerê vistoriam residências e estabelecimentos comerciais 
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Educação entrega hoje uniformes
a alunos do colégio Cívico-militar

A Secretaria de Educa-
ção do Paraná, através do 
Núcleo Regional de Goio-
erê, faz nesta sexta-feira, a 
entrega dos uniformes de 
gala para alunos do Colégio 
Cívico-militar Vila Guaíra. 
A solenidade será realizada 
no Rotary Clube, às 9 horas.

De acordo com a chefe 
do órgão, professora Tâ-
nia Henrique, está é mais 
uma etapa que a educação 
realiza dentro da propos-
ta de implantação desse 
novo sistema de ensino no 
município. Os uniformes 
são compostos por camisa-
-farda, calça-farda, jaqueta 
tactel e boina. 

A entrega dos uniformes 
coincide com a chegada da 
nova diretora do colégio, a 
professora Janete Correia, 
que assumiu o cargo nesta 
última quarta-feira. “Estou 
bastante feliz com essa no-
ticia, pois é mais um passo 
importante que damos rumo 
à consolidação do colégio 
cívico-militar de Goioerê”, 
cita ela.

Segundo a chefe do NRE, 
professora Tânia, já se pode 
ver  muitas transformações 
através do nosso sistema de 
ensino. “Eu tenho acompa-
nhado der perto e visto o 
quanto o colégio vem evo-
luindo e também o quanto 
o corpo docente, diretoria e 
pedagogos estão ajudando o 
colégio a se adaptar. Estão 
todos de parabéns”, disse.

PARANÁ: - Em nível 
de Paraná, o secretário de 
Educação, Renato Feder 
destaca que o desafi o é 
transformar a Educação 
do Paraná e que o trabalho 
é voltado para que todos 
os estudantes tenham um 
futuro incrível. “Alguns 
países tiveram grandes 
desafi os ao longo dos úl-
timos anos, mas a base de 
todos eles é a educação. É 
o que transformou a Coreia 
do Sul, a China, os países 
europeus. E esse é o nosso 
desafi o, mudar a Educação 
do Paraná para melhor”, 
comenta.

legenda

Pelo menos três cidades 
que integram a Comarca 
de Goioerê foram contem-
pladas com recursos do 
Governo do Estado nesta 
semana: Rancho Alegre 
D’Oeste, Quarto Centenário 
e Moreira Sales.

Rancho Alegre recebeu 
recursos para obras de cons-
trução de calçadas. Já Quar-
to Centenário e Moreira 
Sales foram contemplados 
com recursos para a compra 
de veículos.

Os prefeitos Aristeu Ce-
niz (Rancho Alegre); Akio 
Abe (Quarto Centenário) e 
Rafael Bolacha (Moreira 
Sales) estão agradecendo o 
governador Ratinho Júnior 
e todos os envolvidos na 
liberação dos recursos.

PARANÁ: - No total, 
serão 620 ações diferentes 
para beneficiar a população 
de todas as regiões do Estado 
do Paraná, entre elas, 533 re-
alizadas a fundo perdido, no 

Rancho Alegre, Quarto Centenário e Moreira Sales 
contemplados com recursos do Governo do Estado

valor de R$ 319.967.431,96, 
por meio de transferência 
voluntária da Secretaria do 
Desenvolvimento Urbano e 
de Obras Públicas (Sedu), 
ou seja, os valores não pre-
cisarão ser devolvidos aos 

cofres do Estado.
As outras 87, totalizando 

R$ 163.389.097,53, serão 
garantidas com verbas do 
Sistema de Financiamento 
aos Municíp ios (SFM), 
organizado pela Fomento 

Paraná e o Paranacidade. 
Todos os contratos tiveram 
aprovação neste começo de 
ano e os recursos já foram 
repassados. Os demais mu-
nicípios foram contempla-
dos com investimentos ao 
longo dos últimos três anos, 
totalizando atendimento nas 
399 cidades.

Os valores serão em-
pregados na construção de 
creches, Centros de Saúde 
Especializado, praças, qua-
dras de esportes, calçadas, 
Centros de Desenvolvimen-
to Econômico, barracões 
industriais, escolas muni-
cipais, complexos esporti-
vos, Centros de Referência 
de Ação Social (CRAS), 
Centros de Convivência, 
terminais rodoviários, ter-
minais de transporte urbano 
e campos de futebol, além 
de pavimentação de cente-
nas de ruas e avenidas e a 
implantação de iluminação 
pública e ciclovias.

O prefeito de Rancho Alegre D’Oeste, Aristeu
 Ceniz com o governador Ratinho Junior

Taça Edna Alves terá fi nal
 neste sábado em Goioerê

Muita expectativa para 
a fi nal da Taça Edna Alves 
de Futebol, agendada para 
acontecer neste sábado, no 
Estádio Antonio Massarelli, 
em Goioerê. A partida está 
marcada para às 16 horas.

O título da competição, 
que movimentou equipes 
e atletas em Goioerê, será 
disputado entre os times 
do União Jardim Univer-
sitário e Jacaratiá Futebol 
Clube, que tiveram um óti-

mo desempenho durante a 
competição e chegam à fi nal 
em igualdade de condições.

E como não poderia ser 
diferente, a partida fi nal da 
competição será apitada 
pela árbitra Edna Alves, que 

virá a Goioerê especialmen-
te para a fi nal do evento que 
leva o seu nome.

A expectativa é a de que 
um grande público com-
pareça ao Estádio Antonio 
Massarelli para a fi nal da 
competição. “Sem dúvida 
será um dia muito especial 
para todos nós, pois tere-
mos a presença da Edna. 
Estamos na expectativa”, 
diz o secretário de Esportes 
de Goioerê, Igor Américo.

Portos do Paraná apresenta concessão da área 
de granéis sólidos vegetais em audiência

A Portos do Paraná reali-
zou nesta quinta-feira (24), 
de forma virtual, a audiência 
pública sobre o arrendamen-
to da área PAR09. A sessão 
é parte do processo para a 
realização do certame licita-
tório do terminal em leilão, a 
ser realizado ainda neste ano.

Seguindo o programa es-
tabelecido junto ao governo 
federal e as diretrizes do Go-
verno do Estado, a audiência 
dá início a um processo de 
licitação de uma área impor-
tante para o escoamento de 
granéis sólidos vegetais pelo 
Porto de Paranaguá.

“É uma área existente, 
já operacional, mas com um 
instrumento de exploração 
precário, que não permite lon-
gos e grandes investimentos, 
por não dar segurança para o 
porto nem para o usuário”, 
afi rmou o diretor-presidente 
da Portos do Paraná, Luiz 
Fernando Garcia,.

Buscar essa regulariza-
ção é o objetivo da licitação 
dessa área. “Além da regu-
laridade jurídica, esse novo 
contrato de arrendamento vai 
possibilitar novos investi-
mentos, em terra e em mar”, 
completou.
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Estados aprovam valor fi xo do diesel e prorrogam 
congelamento do cálculo do ICMS da gasolina

A Secretaria de Estado 
da Fazenda e a Receita Es-
tadual participaram nesta 
quinta-feira (24) da 347ª 
reunião extraordinária do 
Conselho Nacional de Po-
lítica Fazendária (Confaz), 
que aprovou, por unani-
midade, a prorrogação por 
mais 90 dias do congela-
mento da base de cálculo do 
Imposto sobre Operações 
relativas à Circulação de 
Mercadorias (ICMS) que 
incide sobre gasolina, eta-
nol e gás de cozinha (GLP) 
e a nova forma de cobrança 
do imposto sobre o diesel, 
que será calculado pelo va-
lor fixo por litro e não mais 
pelo preço médio final. 

No debate sobre a co-
brança da Lei Complemen-
tar 192/2022, ficou defini-
do entre os estados que a 
alíquota de ICMS sobre o 
óleo diesel A do tipo S10, 
mais utilizados nas frotas, 
será a mesma em todos os 
entes federativos, com a 
cobrança sendo feita pelo 
valor fixado em R$ 1,0060 
por litro. A medida entra 
em vigor em 1º de julho 
de 2022. 

A implementação dessa 
alíquota uniforme, como 
sugere a nova lei, deman-

da equalização da carga 
tributária, considerando 
as diversas real idades 
regionais, e  mantém a 
arrecadação dos estados, 
com baixo impacto nas 
bombas para o consumidor. 
Segundo com o Comitê 

Nacional dos Secretários 
de Fazenda dos Estados e 
do DF (Comsefaz), o con-
vênio contém um subsídio 
de ajuste de equalização de 
carga cuja repercussão não 
ultrapassará a arrecadação 
em vigor, a partir do parâ-

metro do congelamento de 
novembro. 

CONG ELAMENTO 
– A outra decisão é  a 
prorrogação por mais três 
meses do congelamento 
do cálculo do ICMS sobre 

gasolina, etanol e gás de 
cozinha. As regras do ICMS 
não são alteradas desde 
novembro, e mesmo assim 
houve aumentos sucessivos 
do valor final pago pelos 
consumidores.

Com a fixação do Preço 

Médio Ponderado ao Con-
sumidor Final - PMPF, o 
Paraná deixa de arrecadar 
mais de R$ 100 milhões por 
mês porque o preço prati-
cado no mercado é superior 
ao preço médio congelado. 

Par a a  cobran ça do 
ICMS dos combustíveis 
no regime de substituição 
tributária, as alíquotas in-
cidiam sobre o PMPF – um 
valor de referência para o 
recolhimento do imposto 
pelas refinarias ou importa-
doras. Por exemplo, quando 
a Petrobras determinava 
um aumento no preço nos 
combustíveis, o valor de re-
ferência consequentemente 
subia. Quando havia queda 
nos preços, o valor de refe-
rência também caía. Agora, 
a fórmula está estática.

Cobrança diferenciada 
do ICMS nas transações in-
terestaduais será retomada 
em abril

As alíquotas de ICMS 
praticadas no Paraná estão 
dentro da média nacional, 
no caso da gasolina, e 
abaixo da média, nos ca-
sos do diesel e do etanol. 
A alíquota de 12% sobre o 
óleo diesel é considerada 
a menor dentre todos os 
estados brasileiros.

Essas decisões haviam sido tomadas no Fórum de Governadores e foram ratifi cadas. Ficou defi nido que a alíquota de ICMS 
sobre o óleo diesel será a mesma em todos os entes federativos, com a cobrança sendo feita pelo valor fi xado em R$ 1,0060 por litro.

Manejo do milho em diferentes
 estádios exige cautela do produtor

O milho está em 
diferentes estádios fe-
nológicos no oeste e 
no sudoeste do Paraná 
exigindo o manejo 
adequado por parte 
do produtor, para que 
a produtividade seja 
elevada nesta safra, 
compensando as frus-
trações anteriores.

Para o milho na fase 
próximo do pendoa-
mento, por exemplo, 
é importante o uso de 
fungicidas e fi car atento 
para o surgimento de 
doenças. “Essa é a fase 
ideal para a aplicação 
de fungicidas. Já em 

determinadas regiões 
onde as lavouras estão 
mais atrasadas, o pro-
dutor precisa se atentar 
ao combate de perceve-
jos e ervas daninhas”, 
afirma o engenheiro 
agrônomo e pesquisa-
dor, Ariel Muhl.

Outro fator impor-
tante é o controle da 
cigarrinha-do-milho, 
considerada uma das 
pragas mais severas 
para a cultura. A apli-
cação correta de pro-
dutos combatentes e 
monitoramento da área 
são fundamentais para 
o controle da praga. 

“Essa é uma praga 
que não vai mostrar os 
danos agora, mas sim, 
quando estiver nos 
estádios reprodutivos. 
Então é importante 
controlar o inseto vetor 
e tomar cuidado com 
os híbridos que a gente 
sabe que tem uma sen-
sibilidade maior e fazer 
o manejo efetivo”, ex-
plica Muhl.

Para quem está com 
as lavouras adiantadas, 
o pesquisador diz que 
a atenção deve ser 
redobrada. “É no des-
cuido que aparecem as 
doenças da lavoura, o 

que pode gerar perdas 
consideráveis na pro-
dutividade”.

Um levantamento 
do CPA (Centro de 
Pesquisa Agrícola) da 
Copacol aponta que, 

nos últimos 10 anos, 
onde não houve o ma-
nejo correto das doen-
ças, a produção fi cou 
20% menor que em 
outras regiões com todo 
o manejo adequado. 

“Por isso, é importante 
fazer as aplicações de 
fungicidas e realizar 
o manejo correto para 
cada fase do plantio”, 
explica o engenheiro 
agrônomo.
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CONTINUAÇÃO Reunião nacional no Paraná discute

 novos sistemas de defesa em desastres

O Conselho dos Gestores 
Estaduais de Proteção e De-
fesa Civil (Congepdec) reuniu 
nesta quarta e quinta-feira (23 
e 24), em Curitiba, os represen-
tantes pelas defesas civis de to-
dos os Estados. A abertura da 8ª 
reunião ordinária contou com 
a palestra da primeira-dama do 
Estado, Luciana Saito Massa, 
sobre as ações desenvolvidas 
em conjunto entre Defesa Civil 
e a Superintendência Geral de 
Ação Solidária. O procurador 
de Justiça do Ministério Pú-
blico do Paraná, Olympio de 
Sá Sotto Mayor Neto, falou 
sobre o direito envolvido nos 
desastres.

Estiveram presentes tam-
bém o comandante do Corpo 
de Bombeiros, coronel Manoel 
Vasco de Figueiredo Junior, e 
o presidente do Tribunal de 
Contas do Estado, conselheiro 
Fábio de Souza Camargo.

A reunião teve como objeti-
vo abordar temas de relevância 
para a proteção da população 
em ações de defesa civil, com-
partilhando experiências, boas 
práticas e difi culdades que 
cada estado enfrenta dentro 
de suas especifi cidades.

Uma das experiências 
trazidas na reunião foi o 
atendimento ao desastre 
ocorrido em Petrópolis (RJ), 
abordando as formas de alerta 
utilizados e a resposta das 
pessoas aos sistemas exis-
tentes, evidenciando novas 
atitudes que devem ser fo-
cadas e englobadas pelos 
estados para que a população 
possa sobreviver aos impac-
tos das mudanças climáticas. 
Representantes da Defesa 
Civil do Paraná participaram 

das ações de resgate no Rio 
de Janeiro.

Também foram apresen-
tadas tecnologias que podem 
ser utilizadas para registrar 
ocorrências e emergências de 
defesa civil, novas legislações 
federais acerca do atendimento 
aos desastres e metodologias 
que a serem adaptadas por 
cada ente federativo para suas 
realidades. “Esta troca de ex-
periências permitiu potencia-
lizar as melhorias nas ações de 
proteção e defesa civil que têm 
sido implementadas”, afi rmou 
o coronel Fernando Schunig, 
coordenador estadual da De-
fesa Civil.

REFERÊNCIA – A Defe-
sa Civil do Paraná é reconhe-
cida como uma das referências 
nas ações de proteção e defesa 
no Brasil, tendo informações 
compiladas e disponíveis 
através do SISDC (Sistema de 
Defesa Civil), uma ferramenta 
informatizada premiada pela 
ONU em 2015 como o melhor 
sistema institucional de con-
trole das Américas. O prêmio 
foi recebido na conferência de 
Sendai, no Japão.

MEDALHA DE DEFE-
SA CIVIL – Na cerimônia 
de abertura foi entregue a 
Medalha de Mérito da Defesa 
Civil ao presidente do Tribunal 
de Contas, conselheiro Fábio 
de Souza Camargo, e ao pro-
curador de Justiça Olympio 
de Sá Sotto Mayor Neto, em 
reconhecimento às ações que 
auxiliaram na estruturação e 
desenvolvimento da Defesa 
Civil no Estado e de suas ações 
de proteção da população.

A reunião teve como objetivo abordar temas de relevância 
para a proteção da população em ações de defesa civil, 

compartilhando experiências, boas práticas e difi culdades 
que cada Estado enfrenta dentro de suas especifi cidades.

Detran Paraná é um dos primeiros do 
Brasil a oferecer o serviço de Venda 

Digital de veículos
O Ministério da Infraes-

trutura (MInfra), por meio da 
Secretaria Nacional de Trânsi-
to (Senatran), e o Serpro, em-
presa de TI do governo federal, 
lançaram nesta quinta-feira 
(24), em Brasília, o Venda 
Digital, novo serviço dentro do 
aplicativo Carteira Digital de 
Trânsito (CDT), que permite 
a venda de veículos entre pes-
soas físicas de maneira virtual.

O Paraná foi um dos pri-
meiros estados a aderir ao 
sistema de autorização digital, 
com viabilização garantida 
pela Celepar. “Este é mais um 
passo em direção a tornar a 
venda 100% digital de veículos 
uma realidade no Brasil. Este 
serviço reduz a burocracia e 
traz mais praticidade, seguran-
ça e economia ao cidadão pa-
ranaense”, disse o diretor-geral 
do Detran, Wagner Mesquita, 
que participou do evento.

Esta nova funcionalidade 
permite ao cidadão iniciar o 
processo da compra e venda 
do seu veículo, assinando 
digitalmente a ATPV-e (Au-
torização para Transferência 
de Propriedade de Veículos) e 
fazendo a comunicação auto-
mática da venda por meio do 
aplicativo CDT, após autoriza-
ção do Detran de registro do 
veículo, sem a necessidade de 
reconhecer fi rma ou contrato 
em papel.

A transação é segura, 
exigindo a autenticação no 
gov.br e biometria facial para 
a assinatura digital. “Esse 
processo é feito com a maior 
segurança, com requisitos 
de validação biométrica, 
reconhecimento facial, para 
trazer segurança para essa 
transação”, enfatizou o se-
cretário Nacional de Trânsito, 
Frederico Carneiro.

Após esta etapa, é só o 
cidadão agendar atendimento 
e comparecer ao Detran para 
fazer a vistoria e fi nalizar a 
transferência do veículo.

A tecnologia está disponí-
vel apenas para veículos com 
documentação emitida a partir 
de 4 de janeiro de 2021, quando 
o antigo Documento Único 
de Transferência (DUT) foi 
substituído pela versão digi-
tal, o ATPV-e. O vendedor e 
comprador devem ter conta 
nível ouro ou prata no gov.br.

“Essa iniciativa ilustra algo 
que sempre buscamos, que é 
facilitar a vida do cidadão. 
Com o uso da tecnologia, e 
também a parceria entre os ór-
gãos de trânsito envolvidos, o 
paranaense conseguirá realizar 
a venda de veículos de forma 
mais simples, economizando 
algo imensurável nos dias de 
hoje, seu tempo”, disse o pre-
sidente da Celepar, Leandro 
Moura.
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